
民生银行周一再涨4.26%，收报8.32元，复权后股价不但创出1664点以来的新高，更是创出
了近5年的新高。

根据公告，史玉柱控股的上海健特增持民生银行的成本约在每股 5.88元，昨日收盘价 8.32
元，每股浮盈2.44元。上海健特持有民生8.096亿股，单单这一块的浮盈就高达20亿元。 凤财
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旁观者可
能会质疑宗庆后

事无巨细的管理风
格，可在他看来，娃哈

哈尚不足以强大到可以
抵御所有风暴，做实业必

须心无旁骛的专注，而细节
则决定食品企业存亡。在他

的办公室，甚至有一个书柜里
全是养生的书。这并非宗庆后

的个人喜好，而是其为新研发做
功课。在他看来，生物工程即是能
诞生出另外一个娃哈哈的新产业。

“现在三高人群这么多，这些年就我
们投了大量资金研发菌种。预防三
高的饮料估计明年就能上市。”宗庆后
透露类似的技术亦可用于污水、垃圾
处理等行业。除此之外，他还希望娃
哈哈在高性能机电等领域有所建树。
他亦曾秘密研发组装工业产业机器人，
并力求将其国产化。

这种危机感促使宗庆后保持着清
教徒式的生活：早上 7 点上班，晚上 11
点下班；每年出国考察洽谈约 3 个月；
到全国各地做市场调查约 5个月。在常
人看来，经年累月的劳作令人难以承
受，放松方式之一则是在出差间隙看
看历史剧，当被问及最大危机感究竟
来自何处？宗庆后的回答是“政治经
济学”——“中国社会瞬息万变，经济
社会发展迅猛，只有跑市场才能了
解到什么产品没落，企业卖得出去
产品就能长期生存”。而对于当

下，他最大的感慨是“改革开放给我的
机会，以前是紧缺经济，现在则是过剩
经济，小企业难弄得多。”而如何才能变
得更好，他的建议只有六个字：“放权、
让利、开放。”

不过，如果可以穿越，宗庆后可能
更愿意回到过去。他的偶像是雍正皇
帝——在其眼中雍正是勤勉专制，且
是把理财好手，用自己的无奈、艰辛及空
前的勤勉为帝国的日后繁荣扫清障碍。

“我觉得自己很像他。”宗庆后说。
据《环球企业家》

王健林：王健林：
我做电商我做电商
是为实体服务是为实体服务

与苏宁、国美等进军 B2C 电商做平
台的模式不同，万达电商采取的是所谓
O2O模式，即借助电子商务，将旗下商业
地产、酒店、电影院线、连锁百货、旅游度
假五大主营业务打包上线，作为线上的
资源整合平台，也就是万达集团董事长
王健林提出的“智能广场”概念。

这就意味着，万达进军电商并非另
起炉灶，而是在现有能力上做文章。

万达进军电商的思路主要体现在两
方面：一是做虚拟产品、虚拟服务，而非
实际商品。抛开了低买高卖、烧钱的模
式，没有仓储、物流，避免了电商的脏活、
苦活。二是 O2O，既不是京东低买高卖
模式，也不是天猫传统品牌卖商品的模
式，基于现有资源，做线上线下结合、打
通，根本出发点是为线下带去人流。

之所以采取O2O的模式，王健林说，
中国4800多家电商，只有马云赚钱，4799
家都在亏钱，很难说他们的模式是先
进的。“所以我们抛弃原来所有的模
式，自己研发。通过线上与线下结合，

使线下的销售更有力、更方便，这
就是我们电商的方向——电商是
为实体所服务。”

万达稳健的电商策略，正是王健
林与马云 1 亿元对赌的映射。王健林
在 2012 CCTV中国经济年度人物评选
颁奖盛典上曾透露，他与马云有一赌：

“10年后的 2020年，如果电商在中国零
售市场，整个大零售市场份额占50%，我
给他1个亿，如果没到他还我1个亿。”显
示出对传统业态自信满满。

王健林认为，所有新的商业模式出
来，必然对传统形成冲击，但是 2000 多
年历史将证明，传统产业生命是最强
的，所以一定要坚守传统产业，但是在
传统产业基础上尽可能去创新，向马
云学习。“零售商不会等死，当然，在马
云的冲击下，一些不思进取，或者标
准化的零售渠道，如果没有应对之
策，可能会死掉，但是如果零售商加
以自己的发扬，线上线下结合，一
定会很好。” 腾科

马云：马云：把自己喜欢的事情做好把自己喜欢的事情做好
我从来没有把自己驾到道德

模范（的位置上），我只是觉得什
么事情做得对，什么做得不对。
最怕别人把我当做道德模范。作
为企业来讲，老子最怕别人把我
当做道德模范。所有男人想做的
坏事，我都想做。别跟我来虚伪
的，不要瞎扯。我平凡一个人，只
是我在做企业。

讲价值观也是我们公司成长过
程中自我约束的能力，而不是

站 在 道 德 制 高

点。但是别人把讲价值观和做对的
事情上升到道德，那我真没办法。
我没有仁义道德去要求别人，我只
要求你，兄弟，客户第一，你讲诚信
行不行？你拥抱变化可以吗？你团
队合作行吗？你敬业一下可以吗？
你拥有激情行不行？这就是价值
观，我并没有觉得这是道德。

十年前我更关心全世界，结果
我的日子过得非常艰难；五年前我
很关心中国的命运，我也过得
很艰难；三年前

开始我只关心公司，我的日子开始
好起来。现在我只关心自己，
越来越好。所以我说，关心
好自己，把每个人自己喜
欢的事情做好，这个世
界就会好起来，别
像奥巴马一样
关心全世
界。
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据《时尚先生》


